

Saison 2019/20

Assemblée extraordinaire Ligue Nationale (ALN)

Lieu :	Salle Olympia, Maison du Sport, Ittigen b. Bern
Date :	Samedi, 14 décembre 2019
Heure :	14:05 – 16:35
Présidence :	Christian Foutrel, Vice-Président LN
Scrutateurs :	René Zwald et Thierry Boucq
Voix :	108 voix
Majorité absolue :	55 voix
Majorité 2/3 :	72 voix
Procès-verbal :	Adrian Rickenbacher, collaborateur LN

1. Bienvenue

Christian Foutrel ouvre l'ALN extraordinaire à 14h05, souhaite la bienvenue à tous les participants et salue tout particulièrement les interprètes et Adrian Rickenbacher comme responsable de la LN à l'office central de STT.

L'assemblée extraordinaire a été convoquée parce que l'ancien Président de la LN, Pascal Giroud, a été élu nouveau Président de STT le 21 septembre 2019.

Suivent quelques remarques sur les statuts et règlements de Christian Foutrel.

2. Appel / Contrôle du scrutin

D'après le contrôle des présences, les clubs suivants ne sont pas représentés : TTC Baar, TTC Chur, CTT Cortaillod, TTC Kloten, TTC Lenzburg, STT Lugano, CTT Mandement, TTC Port, TTC Rapid Luzern, TTC Romanshorn, TTC Thun, CTT Vernier, CTT Versoix, TTC Zürich-Affoltern.

Les clubs suivants se font représenter comme suit: le TTC Burgdorf par le TTC Heimberg, le CTT Carouge par le CTT Silver Star, le CTT Châtelaine par le CTT UGS-Chenois, le CTT Delémont par le CTT La Chaux-de-Fonds, le CTT Lausanne par le CTT Rossens, le TTC Münsingen par le TTC Ostermundigen, le TTC Pratteln par le TTC Bremgarten, le CTT Sierre par le CTT Grône, le TTC St. Gallen par le TTC Wil SG, le STT Tenero par le TTC Horgen.

La répartition des voix est réglementée dans le règlement de la LN (art. 3.2).

Vérification des voix : total des voix : 108; majorité absolue: 55; majorité 2/3: 72

L'ALN élit Jean-Marc Wichser (CTT Fribourg / CSR) comme président du jour.

3. Approbation de l'ordre du jour

Thierry Miller (CTT Bulle) souhaite que les points 6 (élection d'un nouveau Président de la Ligue nationale) et 7 (élection d'un ou de plusieurs membres du comité de la Ligue nationale) soient traités après le point 13 de l'ordre du jour. La raison en est que les changements de contenus pourront être discutés en premier lieu et que les participants pourront ensuite décider s'ils veulent se présenter pour un poste.

La modification est acceptée.

4. Approbation du procès-verbal de la dernière ALN

Conformément à l'art. 3.12 du règlement de la LN, les décisions de l'ALN ordinaire du 02.03.2019 ont été remises à tous les clubs LN et au CC STT sous forme de procès-verbal, respectivement sont disponibles sur le site internet de STT.

Le procès-verbal est approuvé avec des applaudissements et des remerciements sont adressés à son auteure Annina Häusli et aux traducteurs.

5. Démission du Président de la Ligue Nationale

Pascal Giroud (CTT Grône / Président STT) quitte la présidence de la Ligue nationale, car il a été élu nouveau Président de STT par l'AD de STT le 21 septembre 2019. Pour ne pas avoir de double charge et surtout pour éviter les doubles mandats, il a décidé d'abandonner la fonction de Président de la Ligue nationale. Pascal Giroud remercie ses collègues Christian Foutrel et David Hivert pour le temps qu'ils ont passé ensemble au sein du comité de la Ligue nationale. Il remercie également les clubs de la Ligue nationale pour leur confiance et leur coopération au cours des dernières années.

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Vice-Président LN) remercie Pascal Giroud pour son précieux travail au cours des dernières années et lui souhaite bonne chance dans sa nouvelle fonction.

8. Informations sur le projet de communication

David Hivert (CTT La Chaux-de-Fonds / Vice-Président LN) présente son projet de communication "Belle Hélène". Il trouve l'animation autour des matches très insuffisante alors que le niveau des matches est attrayant. Le site web de STT ne rend pas suffisamment compte des matches de la Ligue nationale pendant la saison, en particulier des matches de LNB et LNC.

Les informations détaillées ne sont pas reproduites ici. La présentation contenant toutes les informations se trouve à la page d'accueil de STT sous la rubrique Assemblée Ligue nationale.

Les délégués ne posent pas de questions sur le projet présenté et montrent de l'intérêt.

Le comité directeur de la LN élaborera une proposition plus concrète pour la prochaine assemblée LN.

9. Informations sur les contributions des clubs de Ligue Nationale

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Vice-Président LN) présente les changements survenus. Ceux-ci ne peuvent être introduites que lors de la prochaine AD STT, car c'est l'AD STT qui décide du règlement financier. Il souligne que lors de cette assemblée, les clubs de la LN ne seront pas les seuls à se prononcer.

Pascal Giroud (CTT Grône / Président STT) rappelle que ces dernières années, les dépenses de la Ligue nationale ont largement dépassé ses recettes. Afin de parvenir à une plus grande indépendance de la LN, elle aura besoin de ses propres revenus (plus élevés qu'à ce jour) à l'avenir. Le DCC estime insuffisants les 9000 CHF de revenus propres de STT. Pour l'avenir de la Ligue nationale et pour de nouveaux projets, la LN a besoin de plus de revenus à l'avenir. Depuis 10 ans, la contribution des clubs de la LN n'a pas augmenté. Il précise que l'augmentation proposée ne sera pas énorme, compte tenu de tout ce qui devrait être financé avec ces fonds (les arbitres, la superfinale, la communication, etc.). A l'avenir, aucun poste budgétaire de STT ne devrait être dépassé.

Thierry Miller (CTT Bulle) note que les statuts de STT stipulent que la LN ne doit pas disposer de son propre budget.

Jean-Marc Wichser (CTT Fribourg / SRK) précise que l'augmentation des contributions devrait être traitée à l'AD STT du mois de mars. L'article 5.1 du règlement de la Ligue nationale stipule que " La LN ne dispose pas d'un budget propre. Ses recettes et ses dépenses font l'objet d'un décompte dans le cadre du budget de STT, conformément au Règlement financier". Seul le CC peut approuver un propre budget.

Michel Tschanz (TTC Rio-Star Muttenz) présente sa proposition selon laquelle la Ligue nationale devrait se composer uniquement de clubs de la LNA messieurs et de la LNA dames à l'avenir. La LNB et la LNC seraient à nouveau placées sous la responsabilité de l'AD STT. Cette proposition devrait aller dans le sens d'une professionnalisation de la LN. Les futurs projets de la LN, notamment dans le domaine de la communication, sont tous très coûteux et nécessitent de nouvelles sources de revenus. Il ajoute que les clubs de la LNA ont des besoins différents de ceux des clubs de la LNB/LNC.

Jean-Marc Wichser précise qu'une réorganisation de la Ligue nationale doit être approuvée par l'AD STT. L'article 3.5.1 des statuts de STT stipule par exemple que "La LN est un organe de STT composé des clubs qui ont des équipes inscrites dans les ligues nationales dames ou messieurs."

Markus Korner (TTC Bremgarten) aimerait connaître plus de détails sur les effets positifs de ce changement prévu. Il ne connaît aucun autre sport qui s'est organisé de cette manière.

Pour Michel Tschanz, l'écart entre les différentes ligues est trop important. Les exigences et les besoins des différentes ligues ne sont pas non plus les mêmes. En outre, les groupes de décision sont trop nombreux et la prise de décision prend trop de temps. À l'avenir, la décision devrait être prise par les personnes directement concernées, ce qui conduira à une plus grande indépendance et créera de la transparence. Pour l'instant, aucun des grands clubs traditionnels n'est représenté au comité de la LN.

Markus Korner reconnaît que la recherche de dirigeants est difficile, et incite en même temps les grands clubs à s'impliquer activement dans le comité de la LN.

Thierry Miller s'interroge sur l'équilibre actuel des voix des différentes ligues. Il est d'accord avec Michel Tschanz que la différence entre les ligues est très grande. Pour lui, il est clair qu'il faut maintenant essayer quelque chose de nouveau pour faire avancer le tennis de table en Suisse. Il se prononce en faveur de la modification présentée.

Markus Korner fait remarquer qu'une ligue nationale qui sera uniquement composée de clubs de la LNA pourrait introduire une ligue fermée.

Urs Schärer (TTC Neuhausen) répond que la promotion et la relégation dans les deux organisations doivent être inscrites au règlement et que les deux doivent aussi être d'accord. C'est déjà le cas aujourd'hui avec les promotions et les relégations entre la LNC messieurs et la 1ère Ligue des AR et la LNB dames et la 1ère Ligue des AR.

Jean-Marc Wichser se rappelle qu'il existait déjà une proposition pour changer la LNC. Il n'y a donc pas de raison de ne pas réfléchir d'une innovation aujourd'hui.

Jean-Pascal Stancu (CTT Silver Star) signale que le fait de retirer la LNB et la LNC de la structure de la Ligue Nationale pourrait avoir une mauvaise influence, car on ne serait alors plus considérés comme une unité. Les AR auront une grande influence dans cette discussion.

Pascal Giroud aimerait que la LNA soit davantage représentative du tennis de table et se réjouit que nous ayons de bons joueurs et joueuses en Suisse. On ne devrait pas simplement jeter le système actuel à la poubelle. La promotion en LNA est un parcours difficile et nécessite d'importantes ressources financières.

Christian Foutrel mentionne à ce stade que cette proposition devrait être introduite au point 14 de l'ordre du jour. Il laisse la discussion se poursuivre.

Joan Helfer (CTT Meyrin) note également que les besoins de la LNA sont différents de ceux de la LNC. Cependant, il y a aussi plus d'équipes et de joueurs dans les ligues inférieures.

Urs Schärer aimerait que les clubs de LNC fassent part de leurs commentaires sur cette idée.

Fabrice Descloux (CTT Rossens) soutient la proposition de Michel Tschanz et peut pleinement suivre les remarques de Thierry Miller.

Michel Tschanz souhaiterait que l'on vote sur la mise en place d'un groupe de travail chargé d'approfondir cette proposition avant les élections, car on ne voudrait pas introduire de projets si le comité ne veut pas les mettre en œuvre par la suite.

Le vote est approuvé à l'unanimité.

10. Règlement sportif

10.a. Engagement de dames avec moins C10 en LNA (amande)

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Président LN) présente la proposition des clubs de la LNA. Il ne devrait plus y avoir d'amendes en LNA dames si une équipe engage une joueuse classée C au cours de la première année qui suit la promotion.

Le vote montre 104 oui, 0 absences, 4 non
La proposition est approuvée par l'assemblée.

10.b. Play-Off et Play-Out : vote de principe pour adaption du règlement pour l'AG LN ordinaire

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Président LN) présente la proposition des clubs de la LNA d'introduire des Play-Offs et des Play-Outs. Le scénario suivant devrait être introduit : les rangs 1-4 se qualifient pour les play-offs et les rangs 5-8 pour les play-outs.

Urs Schärer (TTC Neuhausen) précise que les clubs de LNA sont tous d'accord sur cette proposition. L'élément déclencheur était que la date de la Superfinale était calculée de manière trop serrée et qu'il y avait un tour de moins dans les Play-Offs.

Jean-Marc Wichser (CTT Fribourg / SRK) pose la question de savoir comment cela se passerait avec la LNA dames qui ne compte que 6 équipes.

Urs Schärer est d'accord avec Jean-Marc Wichser qu'il faut encore apporter des précisions quant aux clubs de la LNA dames. Mais ce n'est pas important pour la décision d'aujourd'hui, mais uniquement lorsque les propositions seront formulées.

Christian Foutrel propose d'écrire aux clubs de la LNA dames pour leur demander leur avis.

Le vote montre 86 oui, 22 absences, 0 non

L'Assemblée de la LN se prononce favorablement sur la suite de la procédure. Les propositions seront élaborées jusqu'à la prochaine séance de la LN.

10.c. Obligation d'engager un joueur suisse ou un joueur de cadre STT dans les équipes de LN

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Président LN) présente les deux propositions. Les deux vont dans la même direction, mais les critères finaux sont différents. L'objectif serait de donner la chance aux jeunes joueurs suisses d'évoluer en Ligue nationale. Les joueurs étrangers sont utiles pour apporter un niveau plus élevé, mais ils ne doivent pas prendre la place des jeunes joueurs suisses.

Markus Korner (TTC Bremgarten) se félicite du sens et de l'esprit de cette proposition. Ça irait dans le mauvais sens si des clubs achetaient des équipes de mercenaires pour pouvoir jouer en Ligue nationale. La proposition ne pourrait toutefois pas être mise en œuvre, car la législation européenne actuelle ne permet pas d'exclure les joueurs étrangers.

Jean-Marc Wichser (CTT Fribourg / SRK) soutient qu'aucun joueur ne sera interdit de jouer en Ligue nationale, mais que seul le nombre de joueurs étrangers dans une équipe devrait être limité et d'autres conditions de base remplies.

Urs Schärer (TTC Neuhausen) objecte qu'un tel article mépriserait les accords bilatéraux de la Suisse avec l'UE. Un club de LN pourra continuer à jouer avec 3 joueurs étrangers. On n'aura pas de chance sur le plan légal.

Il présente brièvement le Gentleman's Agreement du volley-ball suisse aux délégués. Deux des six joueurs sur le terrain doivent être des "joueurs formés localement". Toutefois, à l'heure actuelle, des discussions sont également en cours pour savoir si ce système doit continuer à être appliqué. Les problèmes d'un tel système sont : un niveau inférieur, des coûts plus élevés et une mise en œuvre difficile.

Thierry Miller (CTT Bulle) est d'accord avec Urs Schärer. De plus, un Gentleman's Agreement n'a pas pu être mis en œuvre dans le passé. Pour la saison en cours, le problème n'est de toute façon pas très important, car le nombre des joueurs de base suisses en LNA a augmenté de manière significative. En suivant cette proposition, un seul joueur n'aurait peut-être pas l'autorisation de jouer cette saison.

Michel Tschanz (TTC Rio-Star Muttenz) ne souhaite pas voter sur cette proposition, car les délégués ne disposent d'aucune base juridique sur laquelle fonder leur décision. Il propose un nouvel examen juridique de cette proposition.

Christian Foutrel ne désire pas d'examen tant que la décision d'introduire en principe cette proposition n'a pas été prise, car un tel examen coûtera aussi de l'argent.

Jean-Marc Wichser présente les deux possibilités de procéder aux délégués. Soit on procède à un vote sur cette proposition, soit la proposition est reportée.

Christian Foutrel retire la proposition et s'assure auprès de Pascal Giroud (Président STT) qu'un avis juridique peut être demandé.

Christian Foutrel demande s'il y a des propositions spontanées. La parole n'est pas demandée.

11. Super Finale : améliorations à apporter au cahier des charges

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Vice-Président LN) demande aux délégués de supprimer le point "Finale sur terrain neutre". Cette proposition est motivée par le fait qu'il n'a pas été possible pour les 3 dernières éditions de trouver un organisateur qui n'était pas aussi un club de LNA.

Après une courte discussion, les délégués décident de modifier la phrase comme suit : " dans la mesure du possible ".

La modification est approuvée à l'unanimité.

12. Changement de date de l'Assemblée de LN

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Vice-Président LN) présente la proposition de scinder l'Assemblée de la Ligue nationale en deux assemblées analogues à l'Assemblée des délégués. Une assemblée technique en décembre et une assemblée administrative le matin de la Superfinale. Les raisons positives sont qu'il y aura plus de temps pour les discussions en plénière avec tous les clubs de LN, les tâches et les objectifs des assemblées seront plus clairement définis et tous les représentants de LN seront déjà sur place pour la Superfinale, ce qui augmenterait le nombre de spectateurs.

Le vote montre 86 oui, 18 absences, 4 non

Les articles respectifs devront maintenant être adaptés et complétés dans les différents règlements. Ils seront présentés aux délégués lors de la prochaine assemblée ordinaire de la LN en février 2020.

13. Présentation : Réforme des championnats LNB et LNC

13.a. Décision de principe pour la continuation

Sébastien Demichel (CTT Fribourg) présente les travaux et le projet provisoire du groupe de travail "Réforme LNB/LNC". Les personnes suivantes ont également participé à ce groupe de travail : Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Vice-Président LN), Origene Nyanguile (CTT Sierre), Paul-Antoine Collaros (CTT Forward-Morges) et Alan Lumley (CTT Meyrin).

On renonce à une version écrite au procès-verbal. Toutes les diapositives se trouvent à la page d'accueil de STT sous la rubrique Assemblées de la Ligue nationale.

Sébastien Demichel préfère personnellement la variante 2.

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Vice-Président LN) regrette qu'il n'y ait pas eu de représentants de la Suisse alémanique et du Tessin dans ce groupe de travail. L'objectif de ces changements devrait être d'augmenter la dynamique dans les différentes ligues et groupes. Malheureusement, le système de jeu de la Suisse romande, avec la restructuration des ligues et des groupes en cours de saison, ne pourra pas être appliqué à la Ligue nationale, car toutes les AR ne l'appliquent pas dans leurs ligues.

Thierry Miller (CTT Bulle) : on doit oublier la variante 1, car il est trop compliqué de former les groupes en fonction d'aspects géographiques. La deuxième phase ne sera en outre peu attractive, car les distances seront plus importantes et le nombre de spectateurs aura tendance à diminuer.

David Hivert (CTT La Chaux-de-Fonds / Vice-Président LN) rapporte que l'expérience de l'ANJTT est positive et souhaite introduire ce système également au niveau de la LN.

Thomas Wegmann (TTC Wil SG) trouve le système de jeu actuel satisfaisant. La variante 1 n'est pas réalisable pour lui, car il ne sera pas possible pour les pères de famille et les personnes ayant d'autres engagements de jouer encore plus de matches. Il aborde aussi la question de savoir s'il doit y avoir deux équipes reléguées dans chaque groupe, puisque ça représente le quart d'un groupe entier.

René Zwald (TTC Horgen) voit principalement des problèmes pour son club dans le fait de jouer beaucoup de matches le week-end en Ligue Nationale. Il sera très difficile de réserver la salle pendant tant de week-ends.

Petr Blazek (TTC Rapperswil-Jona) trouve la version 2 passionnante.

Christian Foutrel explique à ce stade que la version 2 sera poursuivie. La discussion se poursuivra lors de la prochaine assemblée de la LN en février 2020. L'objectif est d'introduire le système nouvellement élaboré pour la saison 2021/22.

Le vote montre 108 oui, 0 absences, 0 non

Les délégués s'expriment à l'unanimité en faveur de la poursuite du projet.

S'en suit une courte pause

6. Election d'un nouveau Président de la Ligue Nationale

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Vice-Président LN) passe la parole à Jean-Marc Wichser (Président du jour).

Jean-Marc Wichser remercie Pascal Giroud (CTT Grône / Président STT) pour son travail et sa passion pour la Ligue Nationale ces dernières années. Il rappelle que Pascal Giroud s'est fortement investi pour l'introduction de la Superfinale. Il le remercie en plus pour les excellentes discussions et pour son approche ouverte avec tout le monde.

Jean-Marc Wichser propose Christian Foutrel comme nouveau Président de la LN. Dans sa fonction de Vice-Président, Il est déjà très activement impliqué dans le comité de LN depuis pas mal de temps. L'élection de Christian Foutrel se fait par acclamation.

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Président LN) remercie les délégués pour son élection comme Président

Il est ouvert au groupe de travail en place qui veut introduire des innovations à la Ligue nationale. Il annonce également qu'il va bientôt quitter la présidence de son club (CTT ZZ-Lancy) ce qui lui laissera plus de temps pour s'occuper des affaires de la Ligue nationale.

7. Election d'un ou de plusieurs membres au comité de Ligue Nationale

David Hivert (CTT La Chaux-de-Fonds / Vice Président LN) doit quitter la séance à 16h05 en raison d'un match à domicile de son club de LNB.

Christian Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Président LN) annonce que David Hivert a accepté de rester au sein du comité de la Ligue Nationale.

Christian Foutrel demande aux délégués présents s'il y a d'autres candidatures pour le comité de la Ligue nationale. Il recherche principalement des bénévoles de Suisse alémanique et/ou une dame qui puisse compléter le comité et le soutenir dans son travail.

Aucun candidat bénévole ne peut être trouvé pour le comité de la LN.

Lors de la prochaine séance de la LN, le 29 février 2020, la recherche se poursuivra pour trouver des personnes supplémentaires.

14. Divers

Laurent Sitbol (CTT Veyrier) se plaint qu'il devient de plus en plus difficile d'attirer les spectateurs aux matches à domicile de la Ligue nationale. Il aimerait voir un projet qui aborde ce problème et, si nécessaire, offre à des experts externes la possibilité de présenter des solutions envisageables.

Christin Foutrel (CTT ZZ-Lancy / Vice-Président LN) se félicite de cette idée. David Hivert se chargera de cette question.

Michel Tschanz (TTC Rio-Star Muttenz) informe les participants sur l'état actuel de l'organisation de la Superfinale 2020 à Muttenz. Les clubs de LN recevront bientôt des informations concernant la possibilité de placer une publicité dans la brochure officielle de l'événement. De plus, il informe sur la couverture médiatique de la Superfinale (contribution à la SRF). Enfin, il invite cordialement tout le monde à participer à cette Superfinale "plus bâloise" l'année prochaine.

Christian Foutrel remercie pour ce court spot de publicité et souhaite beaucoup de succès pour l'organisation. Malheureusement, il doit, comme Pascal Giroud (Président STT), annuler son inscription à cet événement, car ils participeront tous les deux aux championnats du monde séniors à Bordeaux en tant que joueurs.

Christian Foutrel demande s'il y a d'autres demandes de prise de parole. Ce n'est pas le cas. Il remercie Pascal Giroud, Jean-Marc Wichser et tous les participants et clôt la séance à 16h35.

Pour le procès-verbal :

Swiss Table Tennis

Collaborateur LN



Adrian Rickenbacher

Va à :

Clubs LN

Comité central STT

Présidents CT AR

CSR STT